

## **Les réponses de la directrice de la communication de Yara France**

### **Nous avons appris le projet de licenciement de 139 salariés au sein de votre usine Yara Montoir, et nous aimerions savoir quel plan social proposez-vous à ces personnes ?**

Ce projet de transformation conduirait en effet à envisager la suppression de 139 postes, tous situés sur ce site. Dans le cadre de la mise en œuvre du projet, 12 postes seraient créés. Yara France fait tout son possible afin d'accompagner dans les meilleures conditions les salariés impactés par cette restructuration. La démarche poursuivie dans le cadre de ce plan de transformation est d'abord, dans la mesure du possible, de limiter le nombre de licenciements en mobilisant toutes les possibilités de reclassement interne en France des salariés concernés par le projet. Lorsque le reclassement interne ne sera pas possible, nous rechercherons à favoriser leur réinsertion professionnelle en dehors de la société. Le plan de sauvegarde de l'emploi et les mesures d'accompagnement ne seront connus qu'à la fin du processus d'information et de consultation des représentants du personnel. Une cellule de soutien psychologique pour permettre à ceux qui le souhaitent d'entrer en contact avec un consultant psychologue professionnel a par ailleurs été mise en place dès l'annonce faite.

### **Si Yara Montoir stoppe sa fabrication d'engrais, quel est l'avenir du site ?**

Yara a informé lundi 30 octobre 2023 le CSE central de Yara France de son intention de proposer une transformation du site Yara de Montoir-de-Bretagne en terminal d'importation et en unité de pointe de mélange et d'imprégnation d'engrais sur mesure. Le projet de restructuration prévoit ainsi la création d'une unité d'assemblage et d'imprégnation de haute qualité qui permettra de répondre toujours plus précisément aux besoins des agriculteurs français. D'autre part, le site intégrera une plateforme logistique pour proposer un portefeuille plus complet d'engrais aux agriculteurs (engrais minéraux décarbonés, engrais organiques, biostimulants ...). Ces nouvelles productions seront destinées au marché français.

### **Combien d'entreprises prestataires sont intervenues au cours de l'année 2023 sur votre site ?**

Comme tous les sites industriels français, de nombreux prestataires interviennent régulièrement sur notre site :

- Soit pour des activités de maintenance industrielle ;
- Soit pour les services (nettoyage, restauration, bureau d'étude...).

### **À quelles substances dangereuses sont exposées les personnes travaillant au sein de votre entreprise ?**

Le site de Montoir de Bretagne est classé SEVESO seuil haut. L'ensemble de ces données sont accessibles sur le site Géorisques.

### **Certains métiers sont-ils particulièrement exposés à des substances dangereuses pour leur santé (CMR notamment) ? Si oui, lesquels ?**

Le personnel du site et les sous-traitants sont particulièrement sensibilisés aux risques chimiques et aux mesures de prévention.

### **Ces salariés sont-ils équipés d'EPI / EPC spécifiques qui les protègent des expositions ?**

Sur le site Yara de Montoir-de-Bretagne, de multiples rendez-vous et échanges rythment le « quotidien sécurité » des salariés. Avant tout, Yara a mis en place des moyens de prévention afin d'éliminer le risque d'exposition au maximum. Toutefois, les opérateurs ont à disposition les EPI/EPC permettant d'éviter toute exposition. Des formations pour les opérateurs sont également régulièrement réalisées. Les salariés de Yara France et les opérateurs sont équipés dans le respect de la réglementation, de toutes les normes de sécurité que nos métiers exigent.

### **Ces salariés bénéficient-ils d'un suivi médical spécifique ?**

Les salariés pouvant être exposés aux travaux à risque bénéficient d'un suivi médical renforcé.

## **Les questions que nous avons posées à la directrice de la communication de Yara France (2<sup>ème</sup> série)**

-Avez-vous une visibilité sur la date de fin du processus d'information et de consultation des représentants du personnel concernant le projet de licenciement des 139 salariés de Yara Montoir ?

-Le site Yara Montoir restera-t-il un site classé Seveso seuil haut ? Est-ce qu'une décontamination du site est prévue ?

-Plusieurs entreprises industrielles du bassin nazérien établissent chaque année un rapport médical. Est-ce votre cas ? Si non, pourquoi ne pas le faire ?

-Ces dix dernières années, la préfecture de Saint-Nazaire vous a de nombreuses fois mise en demeure pour pollutions et vous a contraint à payer des amendes. La fermeture de l'usine de fabrication Yara Montoir découle-t-elle de l'échec de ne pas avoir réussi à vous mettre aux normes environnementales ?

-La transformation du site Yara Montoir permettra-t-elle de réduire votre impact sur l'environnement ?

*Ces questions sont restées sans réponse.*